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多少分才算是过？这之间有没有换算的。答：教育部这次改

革的目的，就是取消过与不过的概念，其实这个改革以后的

四级就非常类似于美国的托福考试，在托福考试中也没有过

与不过的概念，但是一般的美国学校招收母语是非英语的国

家同学的时候，会设定一个统一分数线，有的是550分，有的

是580分等等。如果我们自己简单推算一下，如果折合成原

来60分左右，新四级的分数线应该是540到550分左右，但这

只是一个非常粗略的估计，其实完全没有这个必要去进行这

个推算。Q2:从290到710这个跨度还是很大，那么怎么会出

现710分的高分呢？答：原来的四级卷面上是100分，而新四

级的分数现在会根据你的卷面分数，然后通过一定的科学计

算，使用数理统计的方法，把它换算成所谓的标准分，就是

把原始分换算成标准分。很多参加过高考的同学并进行过分

数换算的同学比较容易明白这个道理。换言之每次考试大家

得到的分数更多能够反映出来的是你在这次考试中，在所有

考试中排名的概念，你的分数越高就意味着你在这次考试中

是处于前百分之多少，这个概念就跟美国的英语测试非常的

类似。它是一种相对的衡量概念，当然这个考试有一个基准

点，这个基准点就是500分，500分是平均分，就是说这次考

试中大家所有人英语的成绩平均下来就是满分，你可以自己

衡量一下，如果在500分以下的话，你的英语肯定比绝大多数

的英语平均水平要低，500分以上要好一点。Q3:请问四六级



改革以后是否意味着每位考生只能参加一次考试了？答：同

学们什么时候能够参加四级考试，能够考几次四级考试，这

个问题的决定权主要是在各个学校，因为是由学校来组织大

家进行四级考试报名。这没有原则上的规定。但是各个学校

我相信它自己会制定一些相应的规章制度，比如说有的高校

可能会规定大一的下半学期才能够参加四级考试，有的学校

可能规定大二才能参加，有的就没有规定，何时参加都可以

。 Q4:这次改革以后，以前参加的四六级考试，他们拿到的

四六级证现在还有没有用呢？答：当然是有用的，旧的考试

是旧的认可办法，新的是新的认可办法。过去大家只是认四

级的证书，你有没有这个证，以后大家更多认可的是你四级

考到了多少分。Q5:我是一个大二的学生，04年6月份参加了

四级考试，学校规定通过了才可以发学位证书，现在四六级

改革，那学位证书跟什么关联了呢？我以后找工作可不是更

难了吗？答：这是很多同学很有代表性的想法。实际上，教

育部从来没有规定过学位证书一定要跟四六级挂钩，挂钩是

各个高校的自主行为。如果说以前学校将四级与学位证书挂

钩，也许以后各个高校会采取以一定的分数和学位挂钩。其

实挂钩不挂钩，都是学校的事情，各个学校情况各不一样。

但是以后在找工作的时候，出示一张四级成绩单绝对极有说

服力，尤其是当你不管总分还是单项分都很高的时候。Q6:我

以前准备了很多真题，那么现在真题还有用吗？答：有用，

就6月份而言，真题训练肯定是管用的。因为6月份的考题不

变，只是评分体系的变化。即使真的到了06年1月份，这个真

题内容的训练在某种程度上也是有用的，比方说阅读、仔细

阅读06年1月份也是用到的，还有其他听力，写作等题型真题



练习还是有用的。毕竟去掉的只是词汇与结构部分。Q7:现在

的四六级改革政策会不会对今年6月份的考试有影响呢？答：

这个从整体来讲应该不会有什么太大的影响，重要的变化就

是今年6月份大家考完以后会拿到一个详细的成绩单，这个成

绩单上会有四项你的成绩，你的听力成绩是多少，你的阅读

成绩是多少，你的综合成绩是多少，写作的成绩是多少，还

有一个总分。不会有一个通过或者不通过的概念了，这是最

大的差别。Q8:关于试点的问题，能不能再详细解释一下。答

：关于试点的180所学校名称，都可以在网上找得到。你所在

的大学是否正在参加大学英语教学改革的试点，有一个很简

单的判定办法。所有参加试点的学校用的教材有四套，分别

由清华大学出版社、上海外语教育出版社、外语教学与研究

出版社、高教出版社出版。这四套教材作为大家教改的基本

出发点，如果你是参加教改的高校的同学，那么你在06年1月

份参加四级的时候，肯定就会碰到新题型了。这个也可以问

一下自己身边的英语系老师就知道了。Q9:这次四级改革对考

生总体而言，是变难了还是变简单了。答：还是要看同学们

本身英语能力的基本状况，比如说如果你以前的阅读能力要

强一些，而听力是弱项，那么这个改革肯定对你来说不是一

个好事情，因为听力比重增加，而且听力的题目的难度改革

以后的肯定比以前的要难。当然如果你平常就十分注重自己

听说能力方面的培养，可能在这次改革中能够受益较大。整

体而言，经过改革以后的四六级考试能够更加有效地考查同

学们的英语实际应用能力。因为它取消了对语法的考核，取

消了对于词汇辨认的考核，更加强调考生对于英语的应用能

力。你的实际英语水平是什么样子，这个考试能够更加客观



公正地反映出来。有的同学四级以前考的不错，但是英语的

基础知识比较薄弱并且只会做ABCD选择题，那么经过这次

改革，这样的同学必然需要重视一些英语的基本能力。比如

听写能力，比如写作能力、改错能力等这样一些基础能力的

培养和提高。从这个程度上来讲，四级和六级考试，在难度

上将有更综合性的提高。Q10:四六级改革以后，词汇要求有

变化，现在我在看词汇书还符不符合大纲的要求了？答：新

的大纲现在还没有公布，05年6月份的六级考试还不会有什么

变化的，起码从题目上来讲是不会有什么变化的，所以大家

完全可以用以前的方式来复习。至于以后的考试大纲，包括

它的单词量掌握会有什么样儿的变化，这个所有人都只能等

到看到新大纲的要求才能知道。但是这个变化应该不会太大

。现在教育部规定的高考英语大纲大概掌握2000多个单词，

经过大学英语两年的学习以后这个单词量一定会增长，所以

四级一般规定是4500个单词左右，等到了六级阶段还会有一

个提高，会达到5000~6300个单词，所以如果有同学认为，四

六级改革以后对于词汇考查的难度会大幅度下降，是不太现
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